

**BAB IV**  
**HASIL DAN ANALISIS**

**A. Hasil**

**Tabel 4. 1 Tabel Hasil dari berbagai jurnal penelitian**

No	Peneliti	Tahun	Judul	Metode Peneliti	Hasil penelitian
1	Puput Melati Hutaeruk, Widya Tri Astuti	2018	Tinjauan Aspek Kamanan Dan Kerahasiaan Dokumen Rekam Medis di Ruang <i>filing</i> Rumah Sakit Khusus (RSK) Paru Medan	Deskriptif kualitatif	Aspek fisik : Tidak adanya AC, APAR, <i>tracer</i> dan kamfer. Aspek kimia : petugas membawa makanan dan minuman. Aspek biologis : adanya vektor penyakit (serangga). Aspek isi : sembarang petugas masuk ruang <i>filing</i> dan DRM <i>missfile</i>
2	Siswati, Dea Ayu Dindasari	2019	Tinjauan Aspek Keamanan dan Kerahasiaan Rekam Medis di Rumah Sakit Setia Mitra Jakarta Selatan	Kualitatif dengan pendekatan studi kasus	Belum ada SPO Keamanan dan kerahasiaan rekam medis, Fisik rekam medis belum menjamin keamanan dan kerahasiaan isi rekam medis, Ruang penyimpanan rekam medis belum menjamin keamanan penyimpanan rekam medis.
3	Annisa Isnaeni, Siswati	2018	Tinjauan Aspek Keamanan Dan Kerahasiaan Rekam Medis Di Ruang Penyimpanan Rumah Sakit Bhakti Mulia	kualitatif dengan pendekatan studi	Ditemukan pintu <i>filing</i> tidak terkunci, tidak terdapat pembatasan akses masuk ruang <i>filing</i> yang mengakibatkan rekam medis mudah hilang, isi rekam medis tercecer, dan bocornya kerahasiaan rekam medis oleh pihak yang tidak bertanggung jawab. SPO keamanan dan kerahasiaan sudah dibuat tetapi belum dilaksanakan dengan maksimal.

4	Tazia Intan Prasasti, Dian Budi Santoso	2016	Keamanan dan Kerahasiaan Berkas Rekam Medis di RSUD Dr. Soehadi Prijonegoro Sragen	kualitatif dengan pendekatan fenomenologi	Tinta dan kertas yang digunakan sesuai standar. Tersedia alat pemadam kebakaran dan rutin dilakukan pengecekan sekring. Ruang <i>filing</i> tidak tahan gempa dan pemeliharaan kebersihan masih kurang. Masih ada pihak lain yang masuk ruang <i>filing</i> . Pasien membawa sendiri berkas rekam medisnya.
5	Esraida Simanjuntak, Rizka Mei Shella	2019	Tinjauan Pelaksanaan Pemeliharaan Dokumen Rekam Medis Di Ruang <i>filing</i> Rumah Sakit DR. Pirngadi Medan Tahun 2019	Deskriptif kualitatif	Alat penyimpan rekam medis masih menggunakan rak kayu, terdapat rekam medis rusak yang belum diganti dengan yang baru karena kurangnya persediaan penutup. Suhu dan kelembaban ruangan di ruang penyimpanan kurang terkontrol.

## B. Analisis

### 1. Analisis aspek fisik rekam medis di ruang *filing* Rumah Sakit

Jurnal 1 Puput Melati Hutauruk dan Widya Tri Astuti (2018) dengan judul Tinjauan Aspek Kamanan Dan Kerahasiaan Dokumen Rekam Medis di Ruang *filing* Rumah Sakit Khusus (RSK) Paru Medan dengan hasil penelitian yang menunjukkan faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RSK Paru Medan tahun 2018 bagian aspek fisik yaitu tidak terdapat AC melainkan 2 buah kipas angin, kelembapan suhu ruangan yang diukur selama 3 hari rata-rata suhu didalam ruangan sekitar 21,3 - 33,5 °C dengan menggunakan alat bantu pengukur suhu yaitu *hygrotermometer*, tidak adanya APAR dan pencahayaan di ruang penyimpanan menggunakan sinar matahari langsung jatuh di permukaan dokeumen rekam medis.

Jurnal 2 Siswati dan Dea Ayu Dindasari (2019) dengan judul Tinjauan Aspek Keamanan dan Kerahasiaan Rekam Medis di Rumah Sakit Setia Mitra Jakarta Selatan dengan hasil penelitian yang menunjukkan faktor penurunan keamanan rekam medis di ruang *filing* RS Setia Mitra Jakarta Selatan di bagian aspek fisik yaitu ruang penyimpanan tidak terdapat alat penghisap debu sehingga masih terdapat banyak debu di ruang penyimpanan, temperatur dan kelembapan normal, sudah menggunakan AC, penerangan di ruang *filing* sudah baik, telah terdapat APAR namun diletakkan dilantai tanpa keamanan yang memadai.

Jurnal 3 Annisa Isnaeni dan Siswati (2018) dengan judul Tinjauan Aspek Keamanan Dan Kerahasiaan Rekam Medis Di Ruang Penyimpanan Rumah Sakit Bhakti Mulia dengan hasil penelitian yang menunjukkan faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RS Sakti Bhakti Mulia di bagian aspek fisik yaitu terdapat debu yang berlebih, lembab dan kotor. Hal ini disebabkan oleh sempitnya ruang *filing*, tidak terdapat ventilasi dan kardus dijadikan tempat menyimpan beberapa rekam medis yang diletakkan di lantai. Pada ruang *filing* belum disediakan alat penghisap debu, *hygrotermometer*, alat pendeteksi api/asap, dan APAR.

Jurnal 4 Tazia Intan Prasasti dan Dian Budi Santoso (2016) dengan judul Keamanan dan Kerahasiaan Berkas Rekam Medis di RSUD Dr. Soehadi Prijonegoro Sragen dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RSUD Dr. Soehadi Prijonegoro Sragen bagian aspek fisik yaitu ditemukan debu yang menempel pada rekam medis. Hal tersebut akibat kurangnya pemeliharaan kebersihan seperti penyedotan debu di ruang *filing*, sudah terdapat APAR (Alat Pemadam Api Ringan) dan alat pendeteksi api atau asap (*fire smoke detector*), selain itu juga rutin dilakukan pengecekan sekering listrik di ruang *filing*. Berdasarkan hasil penelitian pada jurnal ini peneliti tidak mengamati aspek fisik dari segi suhu dan pencahayaannya.

Jurnal 5 Esraida Simanjuntak, Rizka Mei Shella (2019) dengan judul Tinjauan Pelaksanaan Pemeliharaan Dokumen Rekam Medis Di Ruangan

*filing* Rumah Sakit DR. Pirngadi Medan dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RS DR. Pringadi Medan bagian aspek fisik yaitu suhu dan kelembapan ruangan kurang terkontrol dengan baik. Tempat penyimpanan berkas masih menggunakan rak kayu, di ruang *filing* juga belum terdapat alat pengukur suhu dan kelembapan. Pada ruang *filing* telah terdapat alat pemadam kebakaran (APAR) berjumlah 3 yang terletak di bagian depan, tengah, dan belakang. Pada hasil penelitian jurnal ini peneliti tidak mengamati aspek fisik dari segi debu dan pencahayaan.

2. Analisis aspek kimiawi rekam medis di ruang *filing* Rumah Sakit

Jurnal 1 Puput Melati Hutaeruk, Widya Tri Astuti (2018) dengan judul Tinjauan Aspek Keamanan Dan Kerahasiaan Dokumen Rekam Medis di Ruang *filing* Rumah Sakit Khusus (RSK) Paru Medan dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RSK Paru Medan tahun 2018 bagian aspek kimia yaitu masih ada petugas rekam medis yang makan dan minum di ruang *filing*, jika mengandung minyak yang menempel akan mengotori kertas yang menyebabkan rekam medis rusak tidak dapat dibaca.

Jurnal 2 Siswati, Dea Ayu Dindasari (2019) dengan judul Tinjauan Aspek Keamanan dan Kerahasiaan Rekam Medis di Rumah Sakit Setia Mitra Jakarta Selatan dengan hasil penelitian yang menunjukkan faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RS Setia Mitra Jakarta Selatan dibagian aspek kimiawi yaitu petugas selalu membawa makanan dan minuman ke dalam ruang *filing*.

Jurnal 3 Annisa Isnaeni, Siswati (2018) dengan judul Tinjauan Aspek Keamanan Dan Kerahasiaan Rekam Medis Di Ruang Penyimpanan Rumah Sakit Bhakti Mulia dengan hasil penelitian yang menunjukkan faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RS Sakti Bhakti Mulia bagian aspek kimiawi yaitu pemeliharaan kebersihan belum baik, masih ditemukan sisa makanan dan tinta yang digunakan tidak berkualitas bagus.

Jurnal 4 Tazia Intan Prasasti, Dian Budi Santoso (2016) dengan judul Keamanan dan Kerahasiaan Berkas Rekam Medis di RSUD Dr. Soehadi Prijonegoro Sragen dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RSUD Dr. Soehadi Prijonegoro Sragen bagian aspek kimiawi yaitu tinta yang digunakan sudah berkualitas baik, dan pada hasil penelitian jurnal ini peneliti tidak mengamati petugas yang membawa makanan/minuman masuk ke dalam ruang penyimpanan.

Jurnal 5 Esraida Simanjuntak, Rizka Mei Shella (2019) dengan judul Tinjauan Pelaksanaan Pemeliharaan Dokumen Rekam Medis Di Ruang *filing* Rumah Sakit DR. Pirngadi Medan menunjukkan bahwa pada hasil penelitian jurnal ini peneliti tidak mengamati aspek kimiawi yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* Rumah Sakit DR. Pirngadi Medan.

3. Analisis aspek biologi rekam medis di ruang *filing* Rumah Sakit

Jurnal 1 Puput Melati Hutaauruk, Widya Tri Astuti (2018) dengan judul Tinjauan Aspek Kamanan Dan Kerahasiaan Dokumen Rekam Medis di Ruang *filing* Rumah Sakit Khusus (RSK) Paru Medan dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RSK Paru Medan tahun 2018 bagian aspek biologi yaitu banyak ditemukan kecoa dan tikus di rak *filing*, ini dikarenakan tidak diberi kamper dan kelembapan ruangan yang berubah-ubah setiap harinya.

Jurnal 2 Siswati, Dea Ayu Dindasari (2019) dengan judul Tinjauan Aspek Keamanan dan Kerahasiaan Rekam Medis di Rumah Sakit Setia Mitra Jakarta Selatan dengan hasil penelitian yang menunjukkan faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RS Setia Mitra Jakarta Selatan di bagian aspek biologi yaitu tidak terdapat serangga perusak seperti rayap, kutu, kecoa, dan tikus.

Jurnal 3 Annisa Isnaeni dan Siswati (2018) dengan judul Tinjauan Aspek Keamanan Dan Kerahasiaan Rekam Medis Di Ruang Penyimpanan Rumah Sakit Bhakti Mulia dengan hasil penelitian yang menunjukkan faktor

yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RS Sakti Bhakti Mulia bagian aspek biologi yaitu ruang *filing* yang lembab mengakibatkan jamur pada rekam medis, dan ditemukan binatang ngengat.

Jurnal 4 Tazia Intan Prasasti dan Dian Budi Santoso (2016) dengan judul Keamanan dan Kerahasiaan Berkas Rekam Medis di RSUD Dr. Soehadi Prijonegoro Sragen dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RSUD Dr. Soehadi Prijonegoro Sragen bagian aspek biologi yaitu terkait pengendalian serangga perusak fisik berkas, tidak terdapat penyemprotan racun serangga di ruang *filing*.

Jurnal 5 Esraida Simanjuntak, Rizka Mei Shella (2019) dengan judul Tinjauan Pelaksanaan Pemeliharaan Dokumen Rekam Medis Di Ruangan *filing* Rumah Sakit DR. Pirngadi Medan dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RS DR. Pringadi Medan bagian aspek biologi yaitu belum terjaga dengan baik dikarenakan masih menggunakan rak kayu yang dapat menyebabkan rekam medis mudah berdebu, mudah rusak atau sobek.

#### 4. Analisis aspek isi rekam medis di ruang *filing* Rumah Sakit

Jurnal 1 Puput Melati Hutauruk dan Widya Tri Astuti (2018) dengan judul Tinjauan Aspek Kamanan Dan Kerahasiaan Dokumen Rekam Medis di Ruang *filing* Rumah Sakit Khusus (RSK) Paru Medan dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RSK Paru Medan tahun 2018 bagian aspek isi yaitu pembatasan akses masuk ke ruang *filing* belum berjalan baik, terdapat rekam medis yang di bawa oleh pasien/hilang.

Jurnal 2 Siswati dan Dea Ayu Dindasari (2019) dengan judul Tinjauan Aspek Keamanan dan Kerahasiaan Rekam Medis di Rumah Sakit Setia Mitra Jakarta Selatan dengan hasil penelitian yang menunjukkan faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RS Setia Mitra Jakarta Selatan di bagian aspek isi yaitu tidak terdapat pembatasan akses masuk ke ruang *filing* dan pintu ruang *filing* tidak dikunci. Saat penelitian dilakukan,

penulis melihat ada 10 perawat, 3 fisioterapi, 2 IT, 2 radiologi, 4 logistik, dan 1 gizi masuk ke dalam ruang *filing*.

Jurnal 3 Annisa Isnaeni dan Siswati (2018) dengan judul Tinjauan Aspek Keamanan Dan Kerahasiaan Rekam Medis Di Ruang Penyimpanan Rumah Sakit Bhakti Mulia dengan hasil penelitian yang menunjukkan faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RS Sakti Bhakti Mulia bagian aspek isi yaitu ditemukan bahwa rekam medis digunakan hanya untuk kepentingan medis pasien, memenuhi aparaturnya penegak hukum, untuk kepentingan pasien sendiri telah sesuai dengan peraturan perundangan. Pimpinan rumah sakit bertanggungjawab atas hilang, rusak, pemalsuan, dan/atau penggunaan oleh pihak yang tidak berwenang terhadap rekam medis.

Jurnal 4 Tazia Intan Prasasti dan Dian Budi Santoso (2016) dengan judul Keamanan dan Kerahasiaan Berkas Rekam Medis di RSUD Dr. Soehadi Prijonegoro Sragen dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RSUD Dr. Soehadi Prijonegoro Sragen bagian aspek isi yaitu sudah terdapat tulisan larangan masuk di pintu ruang *filing* bahwa selain petugas dilarang masuk, tetapi masih terdapat petugas yang tidak berhak masuk ruang *filing*. Kerahasiaan rekam medis belum terjaga dengan baik. Terdapat petugas distribusi, namun petugas distribusi hanya mendistribusikan rekam medis ke poliklinik tujuan awal pasien, sedangkan pasien yang akan konsultasi ke poliklinik lain atau akan melanjutkan pemeriksaan lanjutan rekam medis dibawa sendiri oleh pasien tersebut.

Jurnal 5 Esraida Simanjuntak, Rizka Mei Shella (2019) dengan judul Tinjauan Pelaksanaan Pemeliharaan Dokumen Rekam Medis Di Ruang *filing* Rumah Sakit DR. Pirngadi Medan dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa faktor yang mempengaruhi keamanan rekam medis di ruang *filing* RS DR. Pringadi Medan bagian aspek isi yaitu terdapat larangan masuk ruang *filing* selain petugas *filing* dan tidak terdapat petugas yang masuk dengan bebas tanpa izin. Petugas rekam medis yang ada di ruang *filing*

telah memiliki tugas dan tanggungjawab masing-masing dan menjalankan dengan baik demi menjaga keamanan dan kerahasiaan rekam medis.

UNIVERSITAS JENDERAL ACHMAD YANI  
PERPUSTAKAAN  
YOGYAKARTA